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Servicio Técnico
Taller Todo tipo de Bicicletas,

Entrega/Recogida a Domicilio

TRANSFORMÁ TU BICI EN 
ELÉCTRICA Y DISFRUTA 

COMO NUNCA 

Servicio técnico BOSCH y SHIMANO
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Si tienes estilo Propio 
esta es tu bici.
Plegable y Ruedas Super
Anchas  

bosque

Aprovecha !! 600€ de ahorro

eMtb Doble Suspensión 
Bateria 720WH
Autonomía mas de 140 kms.

eMTB Motor Central 
Bateria 840WH
Motor Central 
Autonomía  140 kms.

Por la compra de cualquiera de 
nuestras eBikes , llévate el casco 

de regalo. 

eMTB Infantil
Bici montaña para niños
……….hasta 150 cms.

Ciudad y Monte 
Bateria 720WH 
Autonomía mas de  80kms.
Opoción de Doble suspensión  

646 983 740 

Comprometidos con 
nuestros clientes 

Avda. Siglo XXI, 10 Local 5 

4,8

Mas de una década 
Apoyando  lo nuestro 

Javier Úbeda Liébana. 47 años. Cinco 
hijos. Alcalde de Boadilla del Monte 
desde 2019. Reelegido en junio de 2023. 
Se cumplen ahora los dos años en el 
cargo de los cuatro de esta segunda le-
gislatura. Como siempre, con una agen-
da de no parar en la que no es fácil en-
contrar un hueco. Y difícil también re-
sumir todo lo hecho.

De momento, no se quejará: está sien-

do una legislatura más tranquila que 
la anterior (con la gestión del covid y 
Filomena). ¡Bueno, hemos tenido el 
susto del apagón! Hubo mucha angus-
tia porque hay personas que dependen 
para vivir de la electricidad. Visto que 
este escenario puede darse, ya hemos 
empezado a trabajar en un protocolo 
que contemple estas circunstancias. 
¡Aunque espero no tener que aplicarlo 
nunca! 

Pues sí… ¿Cómo va el cumplimiento 
del programa? La mitad está cumplido 
y el resto está en marcha. Creo que el 
99% se va a cumplir o, al menos, que-
dará iniciado. Eso sí, salvo aquellas 
obras o actuaciones que no dependen 
de nosotros directamente. Pero lo que 
es el dinero, así como la voluntad polí-
tica para hacerlo, lo tenemos. 

Siempre lo hemos dicho: somos bas-
tante conservadores en lo económico. 
Seguimos la máxima ingresos reales y 
gastos posibles. Es por eso por lo que 
habitualmente tenemos superávit en 
nuestras cuentas. En 2024, casi 13 mi-
llones de euros de superávit. 

Las finanzas municipales van bien. Sí. 
El año pasado sacamos suelo a la venta 
por 26 millones de euros. Se vendió el 
80% de ese suelo por 49 millones, lo 
que demuestra que hay interés por ha-
cer vivienda en Boadilla. Y eso nos ha 
permitido generar una bolsa de dinero 
para poner en marcha todos los pro-
yectos que tenemos en mente y a los 
que nos hemos comprometido. Tene-
mos más de 80 millones de euros en el 
banco, generando intereses, para llevar 
a cabo todos esos proyectos.

Podemos hacer las cosas mejor, pero 
más, no. El problema es que no pode-
mos ir a la velocidad que nos gustaría. 
La burocracia (cada vez hay más requi-
sitos, trámites…) ralentiza mucho sacar 
las cosas adelante.

¿Qué logros destacaría de estos pri-
meros dos años? El primero, la puesta 
en marcha de la incorporación de la 
M-513 a la M-50 Sur. 

Hemos completado también la insta-
lación de placas fotovoltaicas en todos 
los edificios públicos y acabamos de 
sacar a licitación su instalación en los 
colegios públicos. 

También hemos casi terminado el 
cambio de todo el alumbrado público 
a led. Nos queda el casco histórico, que 
se va a abordar ahora, y los nuevos de-
sarrollos. 

Hay que destacar que Boadilla es el 
único municipio con un plan energético 

CONTINÚA EN LA PÁGINA 8

JAVIER ÚBEDA LIÉBANA, ALCALDE DE BOADILLA

Este mes se cumplen dos años del inicio de esta legislatura 
de Javier Úbeda Liébana como alcalde de Boadilla. En el 
ecuador de su segundo mandato como regidor, repasamos 
con él los proyectos más importantes realizados y algunos 
de los que vienen en lo que queda hasta las próxima 
elecciones locales, previstas para mayo de 2027.

Texto: A. Núñez   Imágenes: Ayto. de Boadilla del Monte 

“Hay en proyecto  
más de 1.200 viviendas 
públicas en Boadilla”
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de ahorro. Haberlo puesto en marcha 
nos está dando muy buenos resultados 
al permitirnos reducir notablemente la 
factura de la luz, un gasto corriente muy 
importante en las cuentas municipales. 

Hemos completado también el sote-
rramiento de la línea de alta tensión en 
Valenoso… Siguiendo ese trazado, va-
mos a hacer un carril bici para crear un 
eje Valenoso-Majadahonda. Y estamos 
trabajando para soterrar lo que falta 
hasta Majadahonda.

¿Se iniciará el soterramiento de ese 
tramo Las Lomas-Majadahonda en lo 
que queda de legislatura? Creemos 
que sí, pero depende de Red Eléctrica. 
El dinero para hacerlo (unos 12-14 mi-
llones de euros aproximadamente.), lo 
tenemos. Es una obra más sencilla que 
la de Valenoso, así que no debería pro-
longarse tanto. Pero, lo dicho: no de-
pende de nosotros.

¿Y qué pasa con la apertura de la calle 
Diego Almagro, la torre que ha que-
dado en medio e impide el acceso a la 
rotonda de El Bosque desde esta vía? 
Hay problemas legales y jurídicos de 
interpretación entre el Ayuntamiento y 
la Junta de Compensación. No es una 
cuestión de dejadez ni desidia. Segui-
mos trabajando para desatascar esta 
cuestión cuanto antes. 

Estamos a punto de terminar también 
el Centro de Seguridad Integral, donde 
estará Policía Local, Protección Civil y 
los Juzgados de Paz. Hemos solicitado 
también una oficina permanente del 
DNI y pasaportes. La obra se acabará a 
finales del verano. Y confío en que el 
centro esté operativo a finales de año. 
Es una apuesta muy importante. 

Ha sido un éxito también la moder-
nización del servicio de bicicletas eléc-
tricas (BIBO), que ya ha duplicado el 
número de usuarios registrados.

Hemos atraído un montón de proyec-
tos estratégicos a Boadilla, que han di-
namizado varias zonas de nuestra ciu-
dad además de crear empleo. Han sido 
178 las empresas nuevas que han venido 
aquí estos dos años. Entre ellas, el Ca-
rrefour de La Cárcava, el nuevo gimna-
sio David Lloyd en Las Lomas, el nuevo 

Hiper-Usera, el nuevo Ahorramás en 
Cortijo Sur… Y el próximo año abrirá 
Hospiten, que son más de 600 puestos 
de trabajo y supondrá que Boadilla 
cuente con las mejores urgencias de to-
da la Comunidad de Madrid. O Fi-
si(On), empresa especializada en medi-
cina deportiva, proyecto que se levanta 
actualmente junto al Republic Space… 
O la nueva facultad de rama sanitaria 
de HM Hospitales en Montepríncipe.

En breve esperamos que empiecen 
también las obras de urbanización de lo 
que falta del Parque Empresarial Prado 
del Espino, lo que atraerá más empresas. 
Además, se construirá el laboratorio 
criminalístico de la Guardia Civil. Y 
hemos pedido también a la Comunidad 
de Madrid reservar ahí terreno para se-
guir haciendo vivienda asequible. 

¿Cuántos proyectos de vivienda públi-
ca hay en marcha en Boadilla? En la 
zona noroeste, ningún municipio está 
haciendo tanto como nosotros para ha-
cer frente al problema de vivienda y 
para que el vecino se pueda quedar a 
vivir aquí. Vamos a entregar este año las 
158 viviendas de la EMSV de Valenoso. 
Estamos trabajando para sacar otra pro-
moción de 108 viviendas de protección 
pública en venta esa misma zona, fren-

te al Parque Miguel Ángel Blanco.
Te adelanto, además, que en vera-

no-otoño queremos sacar a licitación el 
Plan Boadilla Asequible, que hemos 
denominado Plan BA. Vamos a hacer 
460 viviendas en régimen de alquiler 
para vecinos de Boadilla en la zona de 
El Encinar. Serán casas más grandes que 
las que está haciendo la Comunidad de 
Madrid dentro del Plan Vive. Iniciativa 
que suma 524 viviendas en alquiler a 
precios asequibles. Están también en 
Valenoso. Es probable que en verano de 
2026 lleguen los primeros inquilinos. 

Si sumamos todo ello, se van a poner 
en el mercado durante los próximos 
años más de 1.250 viviendas con algún 
tipo de protección pública para vecinos 
de Boadilla. El equivalente casi al 6% 
del parque de vivienda del municipio. 
De todas esas, 984 serán en alquiler a 
precios más bajos que los actuales. 

Estamos haciendo frente a uno de los 
grandes problemas que padece nuestro 
país.

Van a comenzar en las próximas se-
manas los trabajos de la segunda fase 
de la ampliación del Condesa de 
Chinchón... Sí. Incluye un pabellón 
deportivo cubierto, salas anexas y un 
auditorio para 100 personas. Es una 
inversión de 4,3 millones de euros. Y 
estamos licitando ahora la redacción del 
proyecto para terminar lo que resta: la 
piscina y el área de raqueta. 

¿Nos puede adelantar algo? Mantene-
mos la piscina que hay y haremos una 
pequeña de iniciación al lado. Y añadi-
remos una zona de aparcamiento en el 
otro extremo, porque el actual se ha 
quedado ya pequeño. Puede que en es-
ta legislatura se inicie la obra, aunque 
vamos justos.  

Boadilla ha sido una ciudad adelan-
tada en la aplicación de todo tipo de 
normativas e iniciativas. Hablo de la 
administración electrónica en su día, 
por ejemplo, pero también de la zona 
de bajas emisiones, la nueva tasa de 
basuras… Bueno, nos gusta cumplir 
con la ley, aunque no estemos de acuer-

VIENE DE LA PÁGINA 6
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“Hemos atraído 
a Boadilla 
proyectos 
estratégicos 
para el empleo y 
la ciudad, como 
el David Lloyd, 
el Carrefour de 
La Cárcava o el 
nuevo Hospiten”
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IGUALDAD
ES IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
APOYAMOS A LAS EMPRENDEDORAS, A LAS PROFESIONALES, A LAS MADRES Y A TODAS LAS MUJERES QUE NECESITEN UNA OPORTUNIDAD.

DESCUBRE
LOS  PROGRAMAS

EN ESTE QR

do… No somos Puigdemont ni Pedro 
Sánchez. No necesitamos la zona de 
bajas emisiones, pero el gobierno nos 
obliga. Y la hemos implantado hacien-
do de la necesidad virtud. Hemos ins-
talado muchas cámaras, que seguro 
mejoran la seguridad ciudadana. Lo 
mismo con la tasa de basura. Y lo he-
mos solucionado elaborando la norma-
tiva correspondiente intentando facili-
tarle al vecino las cosas. 

¿Cuándo recibirán los vecinos el pri-
mer recibo de la nueva tasa de basura? 
Es un tema bastante complejo. Como 
es el primero, no se puede fraccionar. 
Hay que comunicarlo, además, casa a 
casa por correo certificado… Irá para 
final de año.

¿Han calculado el importe medio de 
la tasa por vecino? Sí. Se ha hecho un 
laborioso estudio para ver los residuos 
que genera el comercio, los colegios, los 
centros deportivos, las empresas de par-
que empresarial, las viviendas… Y he-
mos buscado la fórmula más justa para 
todos. Su importe depende de varios 
factores. Va en función del valor catas-
tral de la vivienda (coste fijo) y un va-
riable en base a los habitantes de la 
misma, con bonificaciones para fami-
lias numerosas… 

¿Importe medio? Calculamos una me-
dia de unos 180/190 euros por vecino 
al año. Ahora, porque los próximos 
años subirá debido a que el nuevo con-
trato de recogida de basuras incremen-
ta su precio. Nos han subido también 

los precios por tonelada del tratamien-
to de nuestras basuras, etc.  

Aquí, como en el resto de impuestos 
y tasas municipales, seguimos apostan-
do por la fiscalidad mínima legal. Entre 
unas cosas y otras (bonificaciones fis-
cales, cesión de instalaciones a los clu-
bes deportivos, ayudas de libros, naci-
miento y manutención…) son unos 25 
millones de euros que el Ayuntamiento 
no ha ingresado los últimos dos años y 
que están en el bolsillo de los vecinos.

En este periodo se han invertido 
también unos 60 millones de euros, 
entre las obras del Canal de Isabel II en 
Boadilla, las de la primera fase de la 
renovación del casco, placas solares, 
asfaltado, acerado… Hacemos muchas 
cosas. 

¿Principales proyectos que espera sa-
car adelante en lo que queda de legis-
latura? Las obras del casco. Sabemos 
que va a ser algo molesto para los veci-
nos, porque hay que cambiar sanea-
miento, se van a enterrar cables que van 
por las fachadas, se va a quitar alguna 

plaza de aparcamiento para ensanchar 
las aceras… pero al final todos lo van a 
agradecer. 

También haremos pistas deportivas 
urbanas (6 o 7) de uso libre en todo el 
municipio, alguna incluso de césped 
artificial. 

Vamos a asfaltar ya Monte Segovia 
(no se ha podido hacer hasta la fecha 
porque estaba calificada esa avenida 
como vía pecuaria) y hacer una roton-
da en el cruce con la avenida de Monte 
Olivar y Jaime Ferrán.

Tenemos un proyecto de acerado en 
Valle Franco, Valle del Moro y Valle del 
Tena, una nueva pasarela peatonal so-
bre la M-513 en La Cárcava… 

¿Qué pasa con el soterramiento de la 
M-513 en el cruce en Viñas Viejas con 
Monte Olivar y la avenida de la Con-
desa de Chinchón? Estamos en dispo-
sición de empezar la obra antes de ter-
minar la legislatura, pero no depende 
de nosotros. Tiene que verlo Carreteras 
de la Comunidad de Madrid. El dinero 
para ello también lo tenemos.   n

VIENE DE LA PÁGINA 8
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Este mes podremos disfrutar 
del arte de la Orquesta Pulso 
y Púa 5º Traste –que cumplió 
30 años en 2024– y el Ballet 
de Pilar Domínguez. Un es-
pectáculo de música y danza 
interpretando distintas com-
posiciones adaptadas a los 
instrumentos de cuerda y bai-
les de época.  La cita será el 7 
de junio, a las 20.00, en los 
jardines del Palacio del infante don Luis, Con entrada libre, 
hasta completar aforo.   n

Música y danza 
en el palacio

ORQUESTA DE PULSO Y PÚA 5º TRASTE

MMúússiiccaa  yy  DDaannzzaa  eenn  eell  PPaallaacciioo

JJaarrddiinneess  ddeell  PPaallaacciioo  ddeell  IInnffaannttee  DD..LLuuiiss
BBooaaddiillllaa  ddeell  MMoonnttee

77  ddee  JJuunniioo  22002255,,  2200..0000hhrrss
EEnnttrraaddaa  lliibbrree  hhaassttaa  ccoommpplleettaarr  eell  aaffoorroo

Nueva oportunidad de disfrutar de un 
interesante repertorio de piezas líricas  
clásicas con la Carroza del Real en un 
escenario único: la explanada del Pa-
lacio del Infante don Luis (si el tiempo 

lo permite, que esperamos que sí). 
Será el sábado, 21 de junio, a las 
22.00. Entrada libre hasta completar 
aforo. 
Intervienen cuatro cantantes y pianis-
ta. Una producción del Teatro Real en 
este escenario itinerante por toda Es-
paña donde representan conciertos 
instrumentales, recitales de ópera y 
zarzuela o espectáculos infantiles.    n

Vuelve al palacio  
la Carroza del Real 

RECITAL LÍRICO

¡Apunta! Viernes, 20 de junio, a partir de las 20.00 (¡o antes!) 
y hasta las 23.30: Fiestas joven del verano 2025. Lugar:  en 
el Skatepark Ignacio Echevarría (c/Francisco de Goya).  Con 
música en directo (Festival de músical local BOAJAM), atrac-
ciones, actividades... El Ayuntamiento está buscando grupos 
locales para tocar ese día, así que, si tocas en un grupo, ¡pue-
de ser vuestra ocasión!   n

Fiesta de verano BOAJAM 2025
JÓVENES

Alumnos y profesores 
de las agrupaciones y 
bandas de la  Escuela 
Municipal de Música y 
Danza ofrecerán va-
rios conciertos este 
mes  en los jardines 
del Palacio. Todos se-
rán a las 20.00 y con entrada libre.
u Encuentro de coros: 3 de junio.
u Festival de danza y banda: 5 de junio.
u Agrupaciones de guitarras: 9 de junio.
u Jazz band: 10 de junio.
u Bandas: 12 de junio.
u Coro góspel: 20 de junio. 

Actuaciones de fin de curso
También en junio, la Escuela Municipal de Música y Danza lleva 
a cabo las actuaciones de fin de curso de las distintas discipli-
nas que imparte. Todas serán en el Auditorio Municipal, con 
entrada libre hasta completar aforo. Este es el programa:
u Agrupaciones de acordeón y flauta: 2 de junio, 19.00.
u Teatro Musical. La sirenita: 4 de junio, 18.30.
u Orquestas: 11 de junio, 20.00.
u Batucada. Grupo de percusión: 13 de junio, 19.30.
u Música y movimiento: 13 de junio, 17.30; 16 de junio, 17.30 
y 19.00; y 17 de junio, 18.30.
u Danza: 18 y 19 de junio, 18.00, 19.00 y 20.30.
u Teatro Musical: 20 de junio, Hércules; 17:30; y A chorus line, 
20.30.   n

Conciertos en los jardines  
del palacio

ESCUELA DE MÚSICA Y DANZA

Aunque astronómicamente 
será el próximo 21 de junio el 
día más largo del año (el 
solsticio de verano, momen-
to en el que los días empeza-

rán a acortarse) en Boadilla, 
será en la noche del 23 de 
junio esa noche mágica en la 
que lo celebraremos.
¿Cómo? Pues con una sesión 
inicial de DJ (21.00), un con-
cierto (a las 22.15 de una 
banda local por confirmar); la 
actuación de las escuelas de 
danza (23.40) previa al en-
cendido de la hoguera 
(00.00), y más DJ-Música 
después (de 0.30 a 2.00).
Un noche para purificar el alma 
y atraer a la buena suerte.   n

Noche mágica
HOGUERA DE SAN JUAN
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Entrevistamos a Sandra Miró 
en 2020 cuando publicaba su 
primera novela. Terminába-
mos esa charla preguntándo-
le cómo se veía en cinco años, 
a lo que respondía que ,“con 
un poco de suerte, con dos 
novelas más escritas”. Pues 
¡han sido cinco! La última, 
Solo déjate llevar (Esencia. 
Colección Matchstories), la 
lanzó en marzo. Así que era 
el momento perfecto para 
volver a hablar con ella y des-
cubrir cómo había cambiado 
su vida en este tiempo.

¿Cómo te ves después de cin-
co novelas? Me siento más 
segura, aunque no he conse-
guido ganar al síndrome del 
impostor, que sigue viviendo 
conmigo. Pero sí he vencido 

un poco el miedo a hablar de 
lo que me apetezca en mis 
novelas. Me he dado cuenta 
de que si un libro no le gusta 
a una persona, no significa 
que lo haya hecho mal, sino 
que depende de los gustos de 
otros. Y no pasa nada. 

¿Estás contenta escribien-
do? Sí. Estoy haciendo algo 
que me gusta, que me entre-
tiene y que lleva mi mente 
un poco más allá. No pensa-
ba que fuera tan imaginati-
va, que pudiera crear tantos 
personajes… En los exáme-
nes de Lengua del colegio 
me decían que desarrollaba 
muy poco, ¡y mira ahora! 

¿Son libros solo para gente 
joven? ¡No, que va! Aunque 

se vendan como literatura 
juvenil, los puede leer cual-
quiera. La lectora más joven 
a la que le he firmado un libro 
tenía 11 años, y otra, unos 40. 

¿De qué va tu última novela? 
Habla sobre un grupo de mú-
sica, que se llama Ubuntu, y 
que, después de muchos años 
de trabajo, monta su primera 
gira de conciertos por la Ruta 
66, en Estados Unidos. A po-
cas semanas de empezar el 
tour, se quedan sin cantante 
principal... Por otro lado, está 
Becka, una chica a la que le 
gusta cantar y trabaja en una 
cafetería. Todo cambia cuan-
do un chico le proponer ser 
la cantante de su grupo e irse 
de gira...

¿Qué mensaje transmiten 
los personajes? Pues quizás 
la libertad de hacer lo que 
realmente quieren. A veces 
hay que salir de la zona de 
confort. Yo soy mucho de 
estar ahí, pero en ocasiones 
hay que fluir con la vida y 
apostar por otras cosas. Y 
sobre todo ser libres.

El nombre del grupo tiene  
también una intención. 
Ubuntu es una filosofía afri-
cano que plantea que, cuanto 
mejor te vaya a ti, mejor me 
va a ir a mí. Hay que apoyar a 
los demás, tratarlos bien, ale-
grarse si les va bien, porque 
eso, al final, viene de vuelta.

¿Cómo es tu proceso de es-
critura? ¡Un poco caótico! 
Me voy dejando llevar por 
donde me guían los perso-
najes. El peor momento es 
enfrentarte a la página en 
blanco con tu idea, a la que 
tienes que dar forma... 

Hay escritores de mapa y 
de brújula. Los de mapa tie-
nen muy claro desde el prin-
cipio cómo va a ser todo. Y 
los de brújula, se van dejando 
llevar un poco por la historia. 
Con mi primer libro, fui más 
de mapa, pero con los demás, 
he fluido más. Tengo claro 
cómo empieza y cómo termi-
na la historia. Pero para el 
desarrollo me voy dejando 
llevar por lo que me piden los 
personajes, aunque suene 
raro [ríe].  n

SANDRA MIRÓ, ESCRITORA

Sandra Miró (28 años), hija de la bestseller 
Megan Maxwell y vecina de Boadilla, continúa 
consolidando su carrera como escritora. 
Acaba de publicar  su quinta novela, Solo 
déjate llevar (Esencia). Una historia llena de 
música, amor… y que apuesta por elegir lo 
que queremos más allá del miedo.

Texto e imagen: Natalia M. Diz

“A veces hay que 
salir de la zona 
de confort”

CAMPAÑA ‘CAMINANDO SEGUROS’.  Me-
tro Ligero Oeste (MLO) ha participado en la 
séptima edición de la campaña de sensibi-
lización Caminando seguros, dirigida a per-
sonas mayores usuarias del transporte pú-
blico. Una iniciativa por una movilidad se-
gura e inclusiva. 
En abril y mayo, 107 mayores –de Boadilla 

del Monte (en la imagen) y Pozuelo de 
Alarcón– han participado en esta pro-
puesta que combina formación teóri-
ca con actividades prácticas. Los asis-
tentes visitaron las cocheras de Metro 
Ligero Oeste, donde conocieron el 
funcionamiento operativo del servicio, 
desde los talleres hasta el Puesto de 
control central.   n

LOS MAYORES Y METRO LIGERO

Braojos de la Sierra

Sierra
Norte
Con más de cuarenta pueblos con encanto
para perderte entre la suma perfecta de
naturaleza, patrimonio y gastronomía. 

www.madrural.com

El Madrid que no te esperas

LENCERÍA
Y MODA  

las mejores marcas 

Calle Altozano 5, Majadahonda.
(esq. Gran Vía)

916347446

www.davinaleintimates.com
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Desde hace dos años, 
el Colegio Quercus de 
Boadilla del Monte tra-
baja en un proyecto 
europeo junto con el 
College Lei Garrus de 
Marsella (Francia), den-
tro del programa Eras-
mus+. Un intercambio 
cultural y musical entre España y Francia, que se ha realizado en 
dos fases.  En una primera etapa, la Classband del Colegio Quer-
cus viajó a Marsella donde compartió con la banda de música 
del centro francés ensayos, conciertos, clases y actividades. 
Después, los alumnos del College Lei Garrus (Marsella)  vinieron 
a Boadilla del Monte, donde han realizado una serie de activida-
des conjuntas que terminaron el 15 de mayo, con un concierto 
en el salón de actos del Colegio Quercus. 
Un proyecto cultural y musical entre ambos colegios que conti-
nuará de manera online en el futuro.    n

Intercambio cultural con Marsella
COLEGIO QUERCUS

El próximo curso 2025/26, la Comunidad de Madrid abrirá 
por las tardes los patios y las bibliotecas de los colegios 
públicos. Con esta iniciativa denominada Patios abiertos, 
tanto los alumnos como otros niños del municipio podrán 
jugar en las pistas deportivas y acudir a las bibliotecas de 
los colegios para la lectura o el estudio. 
Para garantizar la seguridad de los menores, los ayunta-
mientos recibirán ayudas de la Comunidad de Madrid para 
que puedan dotar del personal suficiente que supervise y 
vigile el patio y, en su caso, la biblioteca. Esta vigilancia 
incluirá el control de la entrada y salida de los usuarios, que 
tendrán que estar en el mismo rango de edad de los alum-
nos del colegio.    n

Los patios y las bibliotecas de 
los centros públicos, abiertos 
por las tardes

CURSO 2025/26

Este año, en su tradi-
cional Semana Inter-
nacional que abarca 
todas las etapas edu-
cativas de Infantil a 
Bachillerato, el Cole-
gio Virgen de Europa 
ha puesto su mirada 
en la música de distin-
tas partes del mundo: 
sonidos, bailes y danzas como forma de descubrir y compar-
tir distintas culturas a través del arte. 
Durante estos días, profesores internacionales del claustro 
(Venezuela, Eslovenia, Ucrania o Grecia) e invitados, como 
Bloco do Baliza (Samba y Batucada), Academia Altaria (Ca-
poeira) o Hutsun Txalaparta, han acercado la cultura de sus 
respectivas regiones a través de música, bailes e instrumen-
tos nunca vistos por los alumnos.    n

Semana Internacional  
de la Música

COLEGIO VIRGEN DE EUROPA

El IES Arquitecto Ventu-
ra Rodríguez ha conso-
lidado un año más su 
compromiso educativo 
a través del programa 
Erasmus+, apostando 
por una educación 
abierta al mundo, pre-
parando a sus alumnos 
para ser ciudadanos europeos comprometidos y competentes.
El centro mantiene una red estable de colaboración con institu-
ciones educativas de Francia, Alemania, Austria, Italia, Grecia, 
Países Bajos y Suecia. Red que permite a los alumnos la oportu-
nidad de realizar intercambios en grupo e individuales; y a los 
profesores, participar en cursos de formación en centros homó-
logos europeos.    n

Creciendo junto a Europa 
IES ARQUITECTO VENTURA RODRÍGUEZ

El taller de teatro adulto de 
Boadilla del Monte pone punto 
y final a su año dedicado a la 
interpretación con la represen-
tación de la obra Incendios, de 
Wajdi Mouawad. Se subirán al 

escenario del Teatro Infanta Do-
ña Leonor el 21 de junio, a las 
18.00.
Esta pieza teatral cuenta la his-
toria de Jeanne y Simone, dos 
hermanas mellizas que, tras la 
lectura del testamento de su 
madre, deberán buscar y entre-
gar una carta a un padre que 
creían muerto y a un hermano 
del que desconocían su exis-
tencia. 

El reparto está compuesto por 
Pablo Alvert, Isabel Argüello, Na-
hema Carramolino, Nieves Pérez, 
Alicia Rubia, Carmen López, Ma-
ría Llanos, Cloti Roca, Rosa Mat-
teri, Concha Sierra, Carmen Bar-
tolomé, Carmen Redondo, Inés 
Hernáez y Marga Pedroso. Como 
ayudantes de dirección, Estrella 
Castilla y Antonio Díaz, con la 
versión y dirección de escena de 
Roberto Rodríguez.    n

TALLER DE TEATRO ADULTO

‘Incendios’, 21 
de junio en el 
escenario

cve.edu.es
c/ Valle de Santa Ana, 1. 28669. Boadilla del Monte. Madrid.

91 633 01 55

El Colegio Virgen de Europa es una institución 
familiar de carácter privado con 65 años de his-
toria. Se distingue por su enfoque pedagógico 
innovador y activo, donde se pone en valor una 
enseñanza personalizada que se adapta a las 
necesidades de cada estudiante, fomentando la 
autonomía y el desarrollo de habilidades.
Un colegio con alma propia, donde la impli-
cación de las familias, la educación en libertad y 
la cercanía del profesor son fundamentales. En 
su modelo de educación integrada, la música, 
las artes plásticas y la educación física son tres 
pilares fundamentales.

EDUCACIÓN EN VALORES
El Plan de Mejora Personal, integrado en su ac-
ción tutorial, ayuda a que desarrollen objetivos de 
crecimiento personal, social y académico. Prom-
ueven una cultura de esfuerzo y autosuperación.

EL ALUMNO COMO MOTOR
Se sustenta en un marco pedagógico basado 
en aprendizaje cooperativo, rutinas de pensam-
iento, variedad en el aula, respeto a las inteli-
gencias múltiples, trabajo en proyectos y el uso 
de las nuevas tecnologías. Integra los tres pro-
gramas del Bachillerato Internacional (PEP, PAI 
y Programa Diploma) que animan a pensar de 
manera crítica y transdisciplinaria.

RECONOCIDO POR SU EXCELENCIA
En las pruebas PISA for Schools, que evalúan 
las habilidades de los estudiantes de 15 años 
en lectura, matemáticas y ciencias, obtuvieron 
unos excelentes resultados.

Donde cada alumno 
es único y diferente

FUNDACIÓN CVE
Esta fundación amplía el alcance del Colegio Vir-
gen de Europa. Entre sus proyectos se encuen-
tran la fi nanciación de una escuela en Camerún, 
la organización de un Modelo de Naciones Uni-
das (UNESMUN), y la oferta de titulaciones de 
formación profesional. Además, promueve la 
lectura y apoya la vinculación de los antiguos 
alumnos con el colegio.
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El mes pasado se entregaron 
los premios de la Ruta de la 
Tapa celebrada a mediados 
de marzo. Adagio, Puerta de 
Boadilla, La Abuela Lola y 
Horno de Boadilla fueron los 

restaurantes galardonados. Se 
han premiado las mejores 
tapas elegidas por el público 
y, como novedad, las elegidas 
por un jurado profesional en-
tre las diez más votadas por 
los clientes, en las modalida-
des de salado y dulce.
Además, se premió a la perso-
na “más tapeadora” y a las 
dos ganadoras a la mejor foto 
compartida en Instagram.
Esta edición ha contado con 

la participación de  64 bares y 
restaurantes, batiendo el ré-
cord de participación. La apli-
cación Rutappa registró 2.256 
votos, y hubo 1.295 descargas 
nuevas de personas interesa-
das en participar en la Ruta.

En la imagen, los premiados 
en la Ruta de la Tapa 2025 jun-
to a Javier Úbeda, alcalde de 
Boadilla; Mª Jesús García-Ala-
rilla, teniente de alcalde; y 
José Sánchez Lobato, conce-
jal de Comercio.   n

XVIII  RUTA DE LA TAPA

Entrega de los 
galardones a 
los restaurantes 
premiados

50 aniversario Balonmano CVE
COLEGIO VIRGEN DE EUROPA

El  21 de junio, el Colegio Virgen 
de Europa está de fiesta. Se 
cumplen nada menos que 50 
años de la fundación del equipo 
Balonmano CVE, una disciplina 
en la que este centro es toda 
una referencia. Para celebrarlo, 
el Virgen de Europa ha organiza-
do diferentes actividades en sus 
instalaciones ese día, a partir de 
las 18.00. Desfile, partidos, un 
acto conmemorativo y cóctel… 
y concierto del grupo Morera 
quiere huir.
Todos los que quieran acudir a disfrutar de 
este momento deberán rellenar antes un for-
mulario que encontrarán en el perfil del co-
legio en Instagram (@colegiovirgendeeuro-
pacve). También puedes acceder directamen-
te desde este código QR.   n

En el Campeonato de Madrid
CLUB DE ATLETISMO DE BOADILLA

Alejandro Melvin Cordero Pozo (10 años) es todo un ejemplo 
de superación y de entusiasmo. Tras su diagnóstico de dia-
betes tipo 1, este joven deportista dedica un rato cada día a 
entrenar, unos como atleta con el Club de Atletismo Boadilla 
y otros como futbolista con el Nuevo Boadilla. Como atleta, 
quedó primero en su categoría en la última Milla Urbana del 
municipio. Su próximo reto será el 14 de junio en el Campeo-
nato de Madrid. ¡Le deseamos toda la suerte del mundo!   n

El Senior B asciende a segunda
BOADILLA VOLEIBOL

El Senior B de la Asocia-
ción Boadilla Voleibol 
(ABV) ha logrado subir a 
segunda división con una 
plantilla muy joven de 
chicas formadas en la 
cantera desde niñas, y va-
rias jugadoras enlazando 
su tercer ascenso conse-
cutivo. 
Después de una liga regu-
lar, con los altibajos pro-
pios de adaptarse a una 
categoría superior, las 
chicas de ABV han firma-
do un gran final de tem-

porada venciendo en el 
play off de ascenso al VP 
Madrid por un contunden-
te 6-1 entre los dos parti-
dos.
Con Álvaro en la dirección 
técnica, ayudado por Jo-
sé, el equipo lo integran: 
Ale, Alex, Alicia, Ana, Aya, 
Carmen, Carlota, Celia, 
Elena, Erika, Irene, Julia, 
Lucía, Mariajo, Marta, Noa, 
Paula y Sofi.
¡Enhorabuena por sus éxi-
tos a una de las primeras 
generaciones del ABV!    n
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FIN DE SEMANA DE FIESTAS. Boadi-
lla del Monte celebró entre el 23 y el 26 
de mayo San Babilés, patrón de nues-
tra localidad. El buen tiempo acompa-
ñó la romería del domingo 25 de mayo 
en la campa del Polideportivo Ángel 

Nieto, pero también a todas las acti-
vidades organizadas esos días: con-
ciertos en la plaza, castillos hincha-
bles y juegos infantiles en los parques, 
o la visita al cerro de San Babilés, 
donde pronto comenzarán las obras 
de la ermita.    n

20 APUNTES |  NOTICIAS |  Junio 2025

SAN BABILÉS
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AUTOPÍA

CASI 10.000 VISITANTES. La IV edición de Autopía recibió la 
visita de casi 10.000 personas el pasado 26 de abril, sábado, en 
Boadilla, en El Bosque Santander. Una jornada única entre 1.200 
coches y 150 motos de todas las épocas, en un entorno natural 
inmejorable. Familias, aficionados, coleccionistas y curiosos 
llenaron las 17 hectáreas del recinto, recorriendo exposiciones 
de clásicos legendarios, superdeportivos de ensueño, joyas ja-
ponesas, furgonetas y campers, y motos históricas. Además, en 
esta cuarta edición, se celebró el 75 aniversario de la presencia 
española en la Fórmula 1.    n

FERIA DE ASOCIACIONES

EL TEJIDO SOCIAL, EN LOS JARDINES DEL PALACIO . El 18 
de mayo, los jardines del Palacio del infante don Luis acogieron 
la XIII Feria de Asociaciones del municipio. Las personas que 
se acercaron pudieron conocer de primera mano la labor que 
desarrollan 27 entidades locales (asistenciales, culturales, ayu-
da exterior, deportivas, ocio, protección animal...) y participar 
en las actividades que se ofrecieron a lo largo de esa mañana 
de domingo. En definitiva, un punto de encuentro entre las 
asociaciones y la comunidad, que promueve la  interacción y 
la colaboración.    n

FERIA DEL LIBRO

ÉXITO DE UNA NUEVA GRAN CITA CON LAS LETRAS. A pesar 
de las amenazas de nubes y posibles tormentas, que al final no 
cayeron, Boadilla celebró un año más su tradicional feria del libro 
en ese espacio tan especial como son los jardines del palacio, el 
10 y 11 de mayo. Una edición que congregó a muchos de los 
autores que luchan cada día por hacer lo que les gusta: escribir 
y publicar lo que escriben, bien a través de una editorial o de la 
autoedición. También a quienes nos acercan esas obras: la libre-
ría del Zoco y Garvi, entre otros. Entre los autores que firmaron, 
la actriz y vecina Toni Acosta, que firmó su primer libro: Un cara-
col en mi armario.    n

Entre los diferentes libros pre-
sentados el mes pasado en el 
palacio de Boadilla, destaca-
mos el de la psiquiatra María 
Eugenia Herrera: Los vínculos 
perdidos (Ed. Última línea, 

2024). Una interesante 
obra sobre el transtor-
no de la vinculación 
madre-hijo y sus efec-
tos sobre la salud 
mental de los meno-
res. El relato es un en-
cuentro entre la con-
desa de Chinchón, en 
concreto de su retrato 
por Francisco de Goya, en el 
que Mª Teresa de Borbón luce 
un incipiente embarazo, y la 
psiquiatra. Y, a través del arte, 

y la figura de la condesa, lleva 
la atención sobre niños que 
han sufrido mucho. Y es que la 
salud mental se cimenta desde 

el mismo inicio de la vida en 
esa relación madre-bebé. “Es 
un mensaje urgente de aten-
ción a los niños y, por tanto, 
también a las madres”, señala-
ba su autora. Y apuntaba otro 
hecho importante: “El 60 o 70 
por ciento de las patologías 
de un adulto tienen que ver 
con su niñez”. Los beneficios 
por la venta de este libro serán 
donados al Proyecto Sirio pa-
ra la prevención del trastorno 
del vínculo.   n

LOS VÍNCULOS PERDIDOS

Presentación 
del libro de la 
psiquiatra María 
Eugenia Herrero
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Jofeg cumplió el año pasado 50 años. 
De su evolución durante estos años, 
los últimos en su actual ubicación, 
en  el Parque Empresarial Prado del 
Espino, hablamos con Sergio Rodrí-
guez, nieto del fundador y actual di-
rector de operaciones de la empresa.

Sergio, ¿cómo nació Jofeg y cómo 
ha evolucionado durante todos es-
tos años? La empresa fue fundada 
en 1974 por mi abuelo, José García 
Abad, conocido entre sus clientes y 
amigos como “el señor Abad”. Era una 
persona adelantada a su época y ge-
neró oportunidades de negocio en el 
mundo de la fontanería y la piscina, 
entonces un sector minoritario, dan-
do sentido a la idea de empresa fami-
liar, ya que sus tres hijos siempre han 
estado presentes en la compañía. 
Desde entonces, la evolución de Jo-
feg a lo largo de sus años de vida ha 
sido acorde a las necesidades de sus 

clientes. Siempre buscando cubrir 
sus demandas de la mejor manera 
posible. Empezando desde lo que era 
venta en mostrador, pasando por ser 
pioneros en la venta de material de 
fontanería, jardinería, calefacción y 
piscina en autoservicio… O incorpo-
rando servicios técnicos especializa-
dos para garantizar a los clientes un 
servicio postventa premium. Ahora 
estamos apostando muy fuerte por la 
formación. Hemos habilitado un aula 
totalmente equipada para impartir 
cursos para profesionales del sector 
(fontanería, jardinería, piscina…).

¿Qué queda de esa esencia con la 
que nació Jofeg como empresa fa-
miliar, innovadora…? La esencia 
de Jofeg, que se ha ido transmitien-
do de generación en generación, es 
siempre dar al cliente un asesora-
miento y atención profesional. Ese 
valor añadido se ha mantenido con 

el paso del tiempo y es lo que nos 
ha diferenciado de nuestros com-
petidores. Nuestro personal está en 
continua formación para poder se-
guir siendo punteros.

Desde 2011 trabajáis con Stihl, em-
presa alemana líder en la fabrica-
ción de motosierras y maquinaria 
de jardín, agricultura y forestal. 
¿Qué supuso para vosotros? Para Jo-
feg, el haberse cruzado en el camino 
con Stihl ha supuesto un salto cuali-
tativo en el mundo de la jardinería 
profesional. Hasta entonces, nunca 
habíamos dado con la tecla para po-
der crecer y posicionarnos en este 
sector. Pero desde que comenzó esta 
unión, ha sido un crecimiento año 
tras año muy significativo. El hecho 
de que Stihl sea número uno en di-
ferentes sectores de la maquinaria 
de jardinería profesional ayuda a 
replantear una estrategia conjunta 

JOFEG
C/Impresores, 22. Parque Empresarial Prado del Espino. 

28660 Boadilla del Monte
Tel.  916 330 298  |  info@jofeg.com  |  www.jofeg.com

50 años de historia dedicados 
al jardín, la piscina…

Jofeg

Jofeg es una empresa familiar en su tercera generación y un referente 
en el sector de la jardinería, fontanería y la piscina en Boadilla del Monte 
y alrededores. Y desde hace 14 años, trabaja de la mano de Stihl, líder 
mundial en la fabricación de motosierras y maquinaria de jardín.

para crecer. Gracias al compromiso 
de ambos, el día a día se convierte en 
un desafío continuo. Siempre busca-
mos la manera de mejorar, innovar, 
diferenciarnos… Con Stihl todo eso 
es sencillo ya que te aporta todo tipo 
de herramientas necesarias para de-
sarrollarlo. 
Y sabemos que Jofeg también es im-
portante para Stihl. Nos acaba de vi-
sitar el CEO de la compañía, Alexan-
dre Thorn, lo que para nosotros no 
hace mas que reforzar el vínculo que 
existe entre ambas empresas. Como 
se suele decir, cada uno a su nivel, 
pero Stihl no deja de ser una empre-
sa familiar y por ello transmite unos 
valores que van en sintonía con los 
nuestros. Y predica con el ejemplo: 
se preocupa por sus distribuidores 
y nos ofrece una atención persona-
lizada desde lo más alto del organi-
grama. También nos ha aportado 
ideas innovadoras, que pondremos 
en práctica lo antes posible.

Como especialistas de Stihl, ¿qué 
servicios y ventajas ponéis a dispo-
sición de los clientes en vuestro es-
tablecimiento en Boadilla del Mon-
te? Para empezar, tenemos en stock 
la mayor parte del producto Stihl. 
Hemos dedicado gran parte de nues-
tras instalaciones en Boadilla a ello. 

En segundo lugar, tanto la venta 
como en la puesta en marcha de 
equipos se hace guiada siempre por 
personal cualificado. Poseemos tam-
bién flota de transporte para servi-
cio de entrega y recogida a domicilio.
Pero la gran diferencia, y lo que nos 
ha convertido en la referencia, no 
solo en Boadilla del Monte, sino en 
toda la comunidad de Madrid, es 
nuestro servicio técnico, liderado por 
Alfredo Martín González, un profe-
sional que acumula mas de 30 años 
de experiencia en el mundo de la me-
cánica de jardinería. Alfredo tiene a 
su cargo un equipo de técnicos que, 
sin duda alguna, representan una 
parte fundamental en el desempeño 
de este negocio.
 
En un mercado como el de Boadi-
lla, ¿qué demandan los clientes? En 
Boadilla trabajamos con un espectro 
de clientes bastante amplio y hete-
rogéneo: particulares, profesionales 
autónomos, empresas más grandes, 
comunidades de propietarios… En 
Jofeg, personalizamos la atención 
a cada tipo de cliente, a sus necesi-
dades concretas… Conocemos muy 
bien tanto a unos como a otros. 
La afluencia del tipo de cliente varía 
también en función del momento del 
año. En primavera-verano coinciden 

tanto el particular como el profesio-
nal en nuestras instalaciones. Real-
mente es la mejor época del año ya 
que es un orgullo ver nuestro auto-
servicio lleno de público, principal-
mente gente de Boadilla de Monte. 
Muchos nos conocemos desde hace 
muchísimos años.
La demanda de nuestros clientes lo-
cales suele centrarse en materiales 
para jardín y piscina. Aquí tienen 
todo lo que van a necesitar y les po-
demos asesorar en sus dudas, etc. 

Por último, ¿para qué retos os es-
táis preparando? En estos tiempos 
que estamos, el hacer previsiones a 
largo e incluso medio plazo es muy 
complicado, pero de lo que no tene-
mos dudas es de seguir manteniendo 
nuestra identidad y valores, adap-
tarnos a las necesidades actuales del 
mercado de la manera más ágil y, sin 
ninguna duda, apostar por la forma-
ción.  t  

Instalaciones del servicio técnico de Jofeg y área de venta. A 
la derecha, el Director de operaciones, Sergio García, con el 
CEO de Stihl, Alexandre Thorn. Y abajo, los responsables de 
Jofeg y  los directivos de Stihl durante su visita a las instala-
ciones de la empresa en Boadilla del Monte.
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Desde mediados del siglo XVIII, las 
ordenes de caballería cumplen una 
función de distinción social, estando 
muy vinculadas con el clero y, sobre 
todo, con la nobleza. Entre las nume-
rosas órdenes existían y existen, algu-
nas son de mayor honor y dignidad, ya 
sea por la escasez y singularidad de sus 
miembros, ya sea por la autoridad que 
las otorga. 

El infante don Luis, como hijo de rey 
y hermano de otros tres reyes, no fue 
ajeno a estas circunstancias y gozó de 
pertenecer a las más importantes órde-

nes de su momento. De igual modo, 
como arzobispo de Toledo y de Sevilla, 
también perteneció a las órdenes de San-
tiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, 
pero esto será objeto de otro artículo.

Orden del Espíritu Santo
La Orden del Espíritu Santo (abolida en 
1830) era la primera orden de caballería 
francesa y se situaba entre las de más 
alto rango en Europa junto al Toisón de 
Oro y la Jarretera. Fue instituida en 
1578 por Enrique III, rey de Francia, 
durante las denominadas Guerras de 

Religión. Las insignias propias de esta 
orden son un collar de oro, una banda 
color azul celeste, una placa y una gran 
cruz, esta última de ocho brazos, esmal-
tada en color blanco y verde y flores de 
lis en los ángulos. En el centro la cruz 
incorpora una paloma de plata.

El retrato realizado al infante don 
Luis niño en 1731 por el retratista fran-
ces Jean Ranc en Sevilla, ya se muestra 
con la banda azul celeste de la Orden 
de Espíritu Santo. Esta circunstancia 
avala la buena relación existente entre 
los monarcas francés e hispano. El pri-
mero enviaba al rey, príncipes e infan-
tes la Orden de San Miguel y la del 
Espíritu Santo, mientras que el rey de 
España remitía la Orden del Toisón.

En los retratos del infante, desde el 
de Jean Ranc como en los posteriores, 
éste figura con la banda de la orden del 
Espíritu Santo, sin embargo, se conser-
va en el Archivo Histórico Nacional un 
documento de 1760 (Sigil-sello, C. 82, 
N10) por el que el rey Luis XV de Fran-
cia otorga una dispensa por la que el 
Príncipe de Asturias y el infante don 
Luis reciban de manos del rey el collar 
de Sancti Spiritus según el tratado re-
cíproco del convenio entre las dos co-
ronas. Esto podría suponer una cir-
cunstancia extraña, ya que si la conce-

EL INFANTE DON LUIS

Las ordenes de caballería, surgidas en la Edad Media con 
carácter religioso y militar, cobran en la segunda mitad 
del S. XVIII un significado casi exclusivamente honorífico 
y de distinción social. El infante don Luis recibió las más 
importantes de su época: la Orden del Espíritu Santo, el Toisón 
de oro, la Real Orden de San Genaro, la Orden de Carlos III...

Texto: Miguel Ángel García Valero, historiador y arqueólogo

Órdenes y 
condecoraciones

    Retratos del infante don Luis. 
A la izquierda, retratado por 
Louis-Michel Van Loo en 1737 
(Museo del Prado), con el Toison 
de oro y el collar de la orden. Jun-
to a estas líneas, pintado por An-
ton Raphael Mengs en 1769 (Mu-
seo de Arte de San Diego). Lleva 
la faja roja y la Gran orden de San 
Genaro. Y en la página siguiente, 
el retrato de Mengs fechado en 
1776. Está en el Museo de Arte 
de Cleveland, Ohio, EEUU.

CONTINÚA EN LA PÁGINA 28CONTINÚA EN LA PÁGINA 28CONTINÚA EN LA PÁGINA 28
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sión de la orden al infante don Luis es 
de 1760 no debería portar los emble-
mas de la orden con anterioridad a esa 
fecha. Es probable que en el nombra-
miento de la novena promoción de 
caballeros, que tuvo lugar con carácter 
excepcional en la ciudad de Sevilla ya 
que prácticamente todas se realizaban 
en el palacio de Versalles, el 25 de abril 
de 1729 durante el conocido Lustro 
Real, se otorgase la condecoración al 
infante don Luis, pero la ceremonia de 
investidura fuese en 1760.

Toisón de oro
El infante don Luis fue investido con el 
Toisón de oro en 1735, el mismo año de 
su nombramiento como arzobispo de 
Toledo. El origen de esta orden de ca-
ballería, una de las más prestigiosas y 
antiguas, se retrotrae a 1429 cuando es 
fundada por Felipe III, duque de Bor-
goña, a semejanza de la Orden de la 
Jarretera. Los emblemas de esta orden 
se concretan en un collar de oro con el 
vellocino y la insignia de cuello con el 
mismo motivo.

El infante portará la insignia del Toi-
són en prácticamente todos sus retratos 
y en algunos el collar de oro de la orden, 
como en la pintura de Louis-Michel Van 

Loo de 1737 (Museo del Prado y en la 
página anterior) y en otro retrato anó-
nimo conservado en el Museo Lázaro 
Galdiano.

Real Orden de San Genaro
Por su parte, la Real Orden de San Ge-
naro, de gran vinculación con la religión 
católica, se trata de una orden de clara 
filiación borbónica fundada en el siglo 
XVIII por Carlos III, hermano mayor 
del infante don Luis, durante su etapa 
como Carlos VII rey de Nápoles y de las 
Dos Sicilias. Las insignias propias de 
esta Orden son un collar de oro, una 
banda color rojo, una placa y una gran 
cruz, esta última de ocho brazos, esmal-
tada en color blanco con llamas en color 
rojo y flores de lis en los ángulos. En el 
centro la cruz incorpora una imagen de 
San Genaro con dos ampollas que con-
tienen su sangre y el lema In Sanguine 
foedus (pacto de sangre). 

Los retratos del infante don Luis en 
los que porta la faja roja y la Gran Cruz 
de San Genaro son el de Antonio Gon-
zález Ruiz (colección particular) y el 
que pinta Antón Raphael Mengs en 
1769 (Museo de Arte de San Diego).

Orden de Carlos III
Por último, nos encontramos la Real y 
Muy Distinguida Orden de Carlos III, 
orden de caballería creada mediante 
real cédula de 19 de septiembre de 
1771 por este rey. Esta distinción es la 
de mayor importancia civil en España 
y su objetivo fue condecorar a las per-
sonas que habían favorecido especial-

mente a la corona y al país. El gran 
Maestre de la orden, como a lo largo 
de toda su historia, es el rey de España. 

El infante don Luis porta la banda 
ancha de color azul celeste con perfiles 
blancos, y la cruz, que era muy similar 
a la de la orden de Santi-Spiritus, con 
la diferencia de que en el centro se in-
corporó la imagen de la Virgen de la 
Concepción, bajo la cual figuraba la 
cifra del rey (III) y el lema virtuti y me-
rito (a la virtud y mérito).

El infante, condecorado
La imagen del infante don Luis que in-
corpora la mayor parte de las insignias 
de las órdenes a las que perteneció es el 
retrato de Antón Raphael Mengs atri-
buido a 1776 y que se custodia en el 
Museo de Arte de Cleveland (EE UU). 

En esta magnífica obra se pueden 
observar con detenimiento tres bandas 
superpuestas cruzando su pecho. Pri-
mero, la del Espíritu Santo. Sobre esta, 
la de San Genaro. Y, por último, la de 
Carlos III (este es el único retrato en el 
que porta esta condecoración). De 
igual modo, lleva prendidas en la chu-
pa la insignia de la Orden del Toisón 
de Oro, y en la casaca, las cruces de 
Carlos III. Y debajo de esta, la de San 
Genaro y la del Espíritu Santo, todas 
ellas realizadas en oro y diamantes. 

Se trata del retrato donde el infante se 
muestra en la plenitud y apogeo de su 
vida cortesana, con un espectacular tra-
je de seda plateada con brocados y bor-
dados en oro y ataviado con las princi-
pales insignias: bandas y cruces.   n
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▲ Detalle del retrato del infante don Luis, de Antón Raphael Mengs en 1776 (Museo de Arte de Cleve-
land, EEUU). En el mismo, se  aprecian superpuestas tanto las bandas de las Órdenes del Espíritu Santo, 
San Genaro y Carlos III, como las insignias (de arriba a abajo y de izquierda a derecha): Cruz de Carlos III, 
insignia del Toisón de Oro, Cruz de San Genaro y del Espíritu Santo.
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Emilio Piñero Guilamany, 74 años y 
de Barcelona, se vino hace tres a vivir 
a Boadilla del Monte. Casado, tiene 
tres hijos y 10 nietos. Ha sido siempre 
una persona con inquietudes profun-
das y, sobre todo, con mucha capaci-
dad para salir adelante. 

Estudio Empresariales y en la Escue-
la de Radiodifusión, especializándose 
en guion. La vida hizo que la balanza 
se inclinará a favor de la empresa fa-
miliar, dedicada a la madera, dejando 
su faceta creativa delante de un folio 
en blanco en segunda plano hasta que 
se jubiló. 

“Toda mi vida he sido empresario, 
de pequeña empresa. Y me ha ido bien. 
Pero también me he arruinado dos 
veces. Ahora que acabo de cumplir mi 
50 aniversario de boda, valoro mucho 
cómo lo hemos superado”, cuenta.

Tras esos dos momentos críticos en 
los que lo perdió todo, y muchas peri-
pecias después, montó una tienda de 
vinos especializada en el barrio barce-
lonés de Pedralbes. “Han sido 20 años 
en los que hemos trabajado muchísi-
mo, pero los números iban saliendo y, 
sobre todo, nunca hemos comido ni 
bebido mejor” [ríe].

¿Cómo se reencontró con la escritu-
ra? Siempre tuve la ilusión de escribir 
un libro. La oportunidad llegó cuando 
me jubilé con 65 años y un día. Mi mu-
jer me decía que no me veía en casa sin 

Texto: Natalia M. Diz  
Imagen: E. Piñero

hacer nada. Y me recordó mi sueño de 
escribir. Al principio me dio un poco 
de miedo escénico, así que empecé con 
algo facilito. Algo sobre mi vida. 

La primera novela, Lo que el silencio 
grita, la escribí en tres meses. Tenía la 
idea desde hacía muchos años. Se pu-
blicó en 2022. Y en 2024, la siguiente, 
La puerta entornada. Ambas con la 
editorial Nueva Estrella. Y ahora, en 
pocas semanas tendré en mis manos la 
tercera, Las doce tribus. 

Esta novela se desarrolla en Boadi-
lla… Sí, así es. El lector puede recorrer 
sus calles página a página. En la historia 
seguimos los pasos de un personaje 
turbio que compra a una mujer como 
esclava sexual, pero, a pesar de las apa-
riencias, no es nada morbosa. Eso no 
va conmigo. Conozco un poco ese am-
biente porque en Barcelona me dediqué 
al rescate de prostitutas de la calle. Ade-
más, en el libro hay espacio para la es-
peranza con un milagro que sitúo en la 
capilla de las monjas. 

¿Se inspira siempre en su experiencia? 
Todos mis libros están basados en cosas 
relacionadas conmigo, aunque muy di-
luidas en la trama. Pero sí, el hilo con-
ductor soy yo. El que me conoce bien 
podría reconocer escenarios, detalles…

De todos modos, creo que todas las 
novelas tienen algo que ver con su au-
tor. A mi me gustaría que, a través de 

ellas, llegará a los demás lo que yo veo 
y siento de Dios. Así es más entreteni-
do. Luego, si alguien quiere estudiar 
filosofía o teología, pues perfecto. 

Quiero que la gente se dé cuenta de 
que Dios está en ellos. Aunque te com-
portes de mala manera, está. Solo hay 
que barrer lo que sobra. Él quiere 
nuestra amistad, pero respeta nuestra 
libertad. 

¿Las portadas también tienen un sig-
nificado? Sí. Yo no quería ilustrar mis 
novelas con una fotografía de archivo, 
así que pensé en proponerle a un ar-
tista que pintara una imagen en fun-
ción de lo que le inspirase la historia. 
Y así ha sido en todas. La autora de la 
portada de Las doce tribus es de Boadi-
lla, Charo Artadi. 

Próximos proyectos… Ya tengo otra 
novela en marcha. Rojo y azul, ni trio ni 
full. Habla sobre la guerra civil y la Di-
visión azul en Rusia. Mi padre estuvo 
allí. Es una novela de guerra, sin guerra. 
La guerra está en el corazón de la gente. 

¿Por qué se vino a vivir aquí? Mis tres 
hijos se marcharon de Barcelona y sen-
tíamos mucho ese vacío. Tengo un 
hijo en Madrid, una hija en Alemania 
y otra en Boadilla. Esta zona nos gus-
tó mucho. Y gracias a Dios, encontra-
mos una casita preciosa con jardín 
donde estamos muy a gusto.   n

CONOCE A30

EMILIO PIÑERO
Empresario y escritor

Empresario desde muy joven, Emilio ha mantenido latente hasta su 
jubilación su sueño de escribir un libro. Y no solo lo ha conseguido, 
sino que ya va por el tercero, Las doce tribus (Ed. Nueva Estrella), 
que saldrá publicado en breve. Su familia y su fe, sus grandes 
apoyos. Un hombre resiliente al que enamora contar historias.

Un sueño cumplido




